

EL DIA

# EL PUEBLO ARGENTINO Y EL 11 DE MARZO

El 11 de marzo de 1973 es la fecha de un nuevo triunfo del Pueblo Argentino en comicios en lo que, por enésima vez, demostró la firmeza de su convicción antioligárquica.

Sin embargo, ese día es símbolo de eso y mucho más. Es la prueba histórica de la identidad Peronista del Pueblo Argentino y la expresión política de una conciencia social que día a día se extiende y profundiza, hasta acorralar a la oligarquía en el reducido espacio, sin horizonte ni perspectiva, del ejercicio ciego y brutal de la violencia.

Dieciocho años de lucha y sacrificios precedieron aquel día de triunfo.

Muertos, presos, torturados, desaparecidos y exiliados señalaron el camino con su ejemplo.

Desde el mismo día del golpe militar que en 1955 derrocó al Presidente Constitucional de los Argentinos, el General Juan Domingo Perón, el pueblo se dispuso a enfrentar a la opresión.

La fría y calculadora crueldad de la oligarquía se evidenció sin atenuantes, cuando la dictadura de Pedro Eugenio Aramburu, a la que sus sucesores de la Junta Militar vendepatria de hoy rinden permanente homenaje, firmó los órdenes de fusilamiento de los patriotas que con su vida pagaron el intento de restaurar la legalidad constitucional, democrática, nacionalista y popular. Allí nació la Resistencia Peronista.

A partir de entonces la propia oligarquía, con su brutalidad, legitimó el ejercicio popular de todas las formas de lucha.

Los trabajadores argentinos resistieron con el paro de brazos caídos, la toma de fábricas, el sabotaje, la manifestación en las calles y la huelga general.

Los intelectuales que sintieron y entendieron la continuidad histórica de una lucha que nace en la Primera Independencia y que sólo terminará con la liberación nacional y social de los argentinos, pusieron su prosa de claro contenido, al servicio de su Pueblo.

Las masas de estudiantes fueron el motor que obligó a la Universidad a abandonar el largo empeño de dar la espalda al Pueblo y aunque asediados y reprimidos, la gran mayoría de los universitarios orientaron su actividad política y académica en el sentido que los intereses populares requerían.

Militares patriotas, profesionales, el empresariado nacional enfrentado a los monopolios, todos se fueron sumando al creciente accionar de las luchas populares.

Pero quienes aceleraron la retirada de la dictadura militar oligárquica fueron las insurrecciones populares que en 1969 tuvieron su más alta expresión en el "Cordobazo" y el histórico ejemplo de miles de jóvenes combatientes que organizaron y lanzaron la resistencia armada a la tiranía desde diversas organizaciones revolucionarias; a ellos se sumaron, en la hora del comicio, la Alianza Popular Revolucionaria y vastos sectores de la Unión Cívica Radical.

Fue precisamente quien el 11 de marzo de 1973 resultó elegido Presidente de los argentinos, por el mandato del Pueblo y de Perón, el Dr. Héctor Cámpora, el que dijo en su mensaje ante la Asamblea Legislativa el 25 de mayo de 1973: "... Y en los momentos decisivos, una juventud maravillosa supo responder a la violencia con la violencia y oponerse, con decisión y coraje de vibrantes epopeyas nacionales, a la pasión ciega y enfermiza de una oligarquía delirante.

"¿Cómo no ha de pertenecer también a esa juventud este triunfo, si lo dio todo —familia, amigos, hacienda, hasta la vida— por el ideal de una Patria Justicialista! Si no hubiera sido por ella, tal vez la agonía del régimen, se habría prolongado, y con él, la desintegración de nuestro acervo y el infortunio de los humildes.

"Por eso, la sangre que fue derramada, los agravios que se hicieron a la carne y al espíritu, el escamio de que fueron objetos los justos, no serán negociados. Todos fuimos solidarios en la lucha contra el régimen y lo seguiremos siendo... La Patria ha adquirido un compromiso solemne con nuestros héroes y con nuestros mártires, y nada ni nadie nos apartará de la senda que ellos trazaron con estoicismo espartano...

"A este Pueblo por la fuerza nadie podrá imponerle nada, porque sabe lo que quiere y cómo conseguirlo, se oponga quien se opusiera, cuente con los medios que contare.

"Así, este País conoció por primera vez sublevaciones populares de un vigor que estremece.

"El mismo Pueblo que el 17 de octubre de 1945 se manifestó en paz, acepta la discusión en el terreno que se le plantean. Tiene la razón, siempre la tuvo. Pero también tiene la fuerza.

"Ha dicho basta y se hará oír, aunque no quieran escucharlo. Dirá su palabra en Corrientes y en Rosario, en Tucumán y en Mendoza, en Río Negro y en Chubut en Neuquén y en Córdoba.

"La Patria entera se pone de pie y pelea sin temor. El régimen agoniza. Sus cimientos tiemblan. Sus paredes se resquebrajan. La dictadura se conmueve. Aprenderá que su tortura es inservible, que lastima pero no somete; que sus tribunales son inútiles porque condenan pero no intimidan; porque sus armas son impotentes, porque matan pero no doblegan.

"Porque su derrota es inevitable, el régimen medita. No renuncia a la violencia pero quiere negociar. No abdica de sus privilegios pero imagina medios más sutiles para preservarlos. No reniega de su concepción totalitaria pero concibe servirse de formas democráticas para mantenerla."

Hoy como ayer a los argentinos nos convoca el histórico compromiso de continuar por todos los medios a nuestro alcance la lucha contra la tiranía que sufrimos. Aquellas palabras que pronunciara en 1973 el Dr. Cámpora vibran hoy con renovada vigencia como un firme y digno llamado contra el derrotismo, o la traición, recursos fáciles pero vanos que se verán tentados a recurrir aquellos contra quienes Evita nos alertó para que jamás permitiéramos que su mediocridad envenene la conciencia popular —Dijo Cámpora; citando a Evita—; Son los que no recorren sino caminos conocidos; los inventores de la palabra prudencia; los que nunca quieren comprometerse; los cobardes que nunca se juegan por una causa ni por nadie; los que no aman, porque para ellos el amor es una exageración y una ridiculez...

El Pueblo Argentino ya se ha echado a andar y la tiranía comienza a preparar su retirada. Nada ni nadie podrá detener su marcha incontenible.

**MOVIMIENTO PERONISTA  
MONTONERO**



Responsable de la Publicación: Fernando Navarro Duarte.